



**République Algérienne Démocratique et Populaire**

Discours de Madame la Ministre de l'Environnement et des  
Energies Renouvelables

M<sup>me</sup> Fazia DAHLAB

Forum Régional africain sur le développement durable

Climate action

Parallel meeting on the sub-theme of "Climate action (SDG 13)"

24 Avril 2024

**Excellences, Mesdames et Messieurs les Membres du Forum,**

Je voudrais tout d'abord remercier le Secrétariat de la Commission économique africaine pour son invitation à participer à ce 10<sup>ème</sup> Forum régional africain pour le développement durable dont le thème est en droite ligne avec les objectifs et les défis auxquels nous faisons face en Afrique.

Il est important de rappeler que l'Afrique fait face à deux paradoxes dans la lutte contre le dérèglement climatique car en dépit de son potentiel en sources d'énergies renouvelable, son accès aux services énergétiques de base est le plus faible.

Aussi, tout en contribuant le moins aux émissions globales de gaz à effet de serre, elle subit le plus grand tribut face aux effets néfastes des changements climatiques.

Nous estimons qu'il y a une injustice climatique envers notre continent africain. C'est pour cela que nous œuvrons avec tous les pays africains dans le cadre des négociations sur les changements climatiques au sein du Groupe Africain et le groupe des 77 + Chine de défendre notre position de pays non responsables et fortement affectés par les effets de ces changements climatiques sur nos économies, nos sociétés et notre environnement.

**Excellences, Mesdames et Messieurs**

L'Algérie, partie prenante du processus de négociation des Conférences Internationales des Nations Unies sur l'Environnement et le Développement Durable, contribue à l'effort collectif visant la mise en œuvre des différents traités et Conventions adoptés par la communauté internationale, dans l'objectif de promouvoir un développement durable respectueux de l'environnement mondial.

Par ailleurs, il est tout aussi urgent d'adopter une démarche stratégique pour le financement climatique de sorte à prendre en considération les préoccupations des Etats Africains et les différentes initiatives continentales à l'instar de celle lancée par le Président de la République Algérienne, Monsieur, Abdelmajid Tebboune portant création d'un mécanisme Africain de résilience et de gestion de la réponse aux catastrophes, qui représente le meilleur moyen de préserver notre continent face aux multiples défis auxquels il fait face, en œuvrant sans relâche à trouver des solutions pour atténuer les crises induites par les risques climatiques.

Les changements climatiques, la dégradation et la perte de la diversité biologique et des écosystèmes, la désertification sont des menaces graves pour le développement durable, et nécessitent une action coordonnée au niveau national, régional et international.

### **Excellences, Mesdames et Messieurs**

Permettez-moi de saisir cette opportunité pour évoquer brièvement les efforts consentis par mon pays matérialisés par des actions et des opérations de grandes envergures, dans ces domaines.

D'abord, et conformément à ses engagements envers la Convention-cadre des Nations Unies sur les changements climatiques (CCNUCC), l'Algérie a soumis le 1<sup>er</sup> rapport biennal actualisé (BUR1) avec son rapport national d'inventaire (NIR), ainsi que sa troisième communication nationale auprès du secrétariat des nations unies sur le changement climatique en décembre 2023, témoignant ainsi de l'importance accordée par mon pays à la transparence.

Aussi, nous sommes engagés dans l'élaboration d'un plan national d'adaptation aux changements climatiques (PNA) visant la préservation des ressources naturelles, des infrastructures de base, à renforcer la

résilience de la société et de l'économie face aux effets du changement climatique, dont les phénomènes climatiques extrêmes, notamment pour la protection des populations contre les risques des phénomènes climatiques extrêmes.

D'autre part, l'Algérie accorde une grande importance à la transition énergétique reposant sur un mix énergétique en s'appuyant sur les énergies renouvelables et l'efficacité énergétique. L'Algérie dispose aussi d'une stratégie avec une feuille de route pour le développement de l'hydrogène vert, qui est l'une des principales options sur lesquelles l'Algérie compte pour diversifier son mix énergétique.

L'Algérie a élaboré son plan national climat (PNC) incluant des actions d'atténuation et d'adaptation parmi lesquelles figure la réduction des émissions dues au torchage et des émissions fugitives de méthane. L'Algérie a adhéré à l'initiative de la banque mondiale du zéro torchage à l'horizon 2030.

L'autre mesure prise pour lutter contre les risques climatiques et qui considérée comme une priorité nationale est la relance du "Barrage Vert". Ce Barrage vert est une ceinture forestière, créé en juin 1970, qui vise à lutter contre la désertification au Nord du pays par une barrière verte s'étalant de l'Ouest à l'Est du pays sur une longueur de 1500 km.

La relance du "**Barrage Vert**" à travers la réhabilitation et l'extension de la couverture végétale à 4,7 millions d'hectares d'ici 2035 permettra de lutter contre la désertification et de contribuer non seulement à la création d'une zone de stockage de carbone mais aussi à renforcer la capacité des écosystèmes concernés à résister au phénomène de la désertification.

Nous avons aussi lancé les travaux d'élaboration de la CDN ainsi que la nouvelle stratégie nationale de lutte contre le changement climatique et la loi sur le changement climatique pour compléter ses arrangements

institutionnels sur les changements climatiques et de l'ambition en vertu de l'accord de Paris .

Au niveau continental, l'Algérie a initié la création d'un mécanisme africain de résilience et de gestion de la réponse aux catastrophes naturelles, qui représente un outil d'importance pour préserver notre continent face aux multiples défis dont les phénomènes climatiques extrêmes.

### **Mesdames et Messieurs**

Nous avons la responsabilité collective de sauver et de préserver notre environnement et notre planète face aux menaces pour la santé, le bien-être de nos peuples mais aussi et surtout pour les générations futures.

Nous comptons sur les divers forums africains pour jouer le rôle de catalyseur entre toutes les conventions et programmes de protection de l'environnement pour voir un avancement rapide au renforcement de la coopération internationale pour la mise en œuvre des décisions et engagements pris dans la lutte contre le changement climatique et développement durable.

**Merci pour votre attention.**